



Photo : pierre matgé

De gauche à droite, Pierre Gramegna, Hubertus von Morr et Michael Glos, hier, à la Chambre de commerce.

Le ministre découvre Luxembourg

LUXEMBOURG La 2^e conférence économique a eu lieu en présence de Michael Glos.

La deuxième conférence économique germano-luxembourgeoise s'est tenue, hier, à la Chambre de commerce, en présence du ministre allemand de l'Économie, Michael Glos.

De notre journaliste
Jean Rhein

La communauté des hommes d'affaires est importante à Luxembourg. L'ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne, Hubertus von Morr, avait pris l'initiative d'organiser ce deuxième forum et d'inviter le ministre fédéral, Michael Glos.

Pierre Gramagna situe le cadre. L'Allemagne est le plus important partenaire économique, avec un volume de 7 milliards d'euros en im-

portations et en exportations. Pas moins de 30 000 frontaliers allemands passent chaque jour la frontière. La conférence était placée sous le thème «Économie et médias 2007».

Les conférenciers, Ernst Wilhelm Contzen (Deutsche Bank Luxembourg) et Elmar Heggen (RTL-Group) ont exposé chacun à son tour une vision de la place financière et du monde de la télévision.

RTL Plus, en langue allemande, a démarré à Luxembourg, dans un garage aménagé comme studio. Aujourd'hui, RTL est la principale chaîne de télévision privée en Allemagne. «La question des droits d'auteur, dit Elmar Heggen, est intangible et non négociable».

Le directeur général de la Deutsche

Bank Luxembourg, E. W. Contzen, présente un inventaire des points forts de l'économie luxembourgeoise, sans négliger d'attirer l'attention des participants au problème majeur des communications : «Luxembourg est à deux heures de Paris et à une heure de Trèves».

Le banquier apprécie les chemins décisionnels courts. Et il pointe du doigt l'inadéquation du système éducatif.

➤ **«Le nucléaire est raisonnable»**

Michael Glos fait le tour des questions économiques d'actualité qui intéressent l'Allemagne. Il évoque les problèmes de la «grande» coalition gouvernementale. «Tout ce

qui n'a pas été débattu et convenu préalablement, est difficilement réalisable maintenant», affirme l'homme politique chrétien-social de Bavière.

Michael Glos est également ministre de l'Énergie. Il affirme son point de vue personnel, que l'abandon du nucléaire proclamé par le précédent gouvernement (socialiste-écologiste) est une erreur.

Jeannot Krecké, son homologue luxembourgeois, rappelle que l'Allemagne représente un quart du commerce extérieur luxembourgeois. Il parle de la logistique, ayant visité quelques jours auparavant le port de Hambourg. «Le Luxembourg développe son pavillon maritime. Nous voulons avoir un accès à la mer». Plaisante-t-il vraiment?